

Demos ejemplo al mundo proletario

2

Manifiesto del P. Comunista para el 1.º de Mayo

(Conclusión.)

da será la resistencia del enemigo. Y solo en la medida en que unamos el esfuerzo y la voluntad de todo el pueblo, aseguraremos el triunfo de las armas antifascistas.

Más unidos que nunca...

Más compenetrados que nunca, socialistas, comunistas, anarquistas, republicanos y antifascistas todos de la España leal en este 1.º de Mayo, que debe servir para fundir nuestras aspiraciones en el vértice de la unidad. Que este día sea un punto de arranque para la fusión de los dos Partidos hermanos, los Partidos Socialista y Comunista que nos lleva a la formación del gran Partido único del proletariado; que estreche las corrientes de inteligencia entre las dos centrales sindicales —U. G. T. y C. N. T.— hacia la constitución de una potente central sindical única; que apriete más todavía la unidad combativa de Cataluña, Euzkadi, Galicia, de todos los pueblos de España, de todas las masas laboriosas bajo las banderas del Frente Popular a través del cual marchamos hacia la victoria.

Camaradas:
En este 1.º de Mayo la voz clamorosa de los Partidos y organizaciones del Frente Popular, deben llevar a las fábricas, a los talleres, a las escuelas y a los cuarteles las consignas para lograr la victoria. Consignas de fervorosa adhesión de nuestra retaguardia para con los soldados; consignas que graben en la conciencia de toda la España laboriosa la necesidad de crear unas poderosas reservas que acrecienten la combatividad heroica de nuestro Ejército y lo hagan invencible; que creen el espíritu de la ofensiva y la confianza en la victoria, mediante el desarrollo de una gran industria de guerra que asegure la potencialidad de nuestras armas.

Consignas que arraiguen en todos el sentimiento de que para vencer necesitamos el mando único y el Ejército único; la depuración del Ejército de jefes traidores e ineptos y la limpieza implacable de espías y provocadores en nuestra retaguardia. 1.º de Mayo de vibración antifascista que robustezca la conciencia política y la combatividad de nuestro Ejército a través de la acción vigilante y abnegada de los bravos Comisarios Políticos.

Día de agitación que debe llevar la voz de aliento a nuestros hermanos que sufren la tortura del fascismo en los pueblos dominados por éste; voz de seguridad en nuestra victoria que encienda su coraje para combatir por todos los medios a los verdugos que han abierto la patria a las hordas del fascismo internacional.

¡Adelante trabajadores, antifascistas!

¡Por un 1.º de Mayo que fortalezca los vínculos de unión de todos los antifascistas!

¡Por la independencia y la libertad de nuestra patria!

¡Por el más rápido aniquilamiento del fascismo nacional e internacional!

¡Por la victoria de nuestra revolución popular!

¡Por la creación de una España grande, libre, próspera y feliz!

¡Viva el 1.º de Mayo!

¡Viva el Frente Popular!

¡Viva el Partido Comunista de España!

¡Viva la Internacional Comunista!

Comité Central del Partido Comunista de España.
(S. E. de la I. C.)

Información de la provincia

Daimiel

Nuestra Gestora celebra sesión

El día 27 se reunieron a las 10 y cuarto de la noche, bajo la presidencia del alcalde, Joaquín Ogallar, los gestores Molina, García Maroto, Carranza e Infantes, socialistas; Moreno Sumozas Almela, Estevez, Morales y Pozuelo, de Izquierda Republicana, tomando los siguientes acuerdos:

Que pase a la Comisión de Policía Urbana la petición de aumento de sueldo del encargado del reloj.

Reunir una Comisión, integrada por representantes del Ayuntamiento, el S. R. I. y la Cruz Roja, que organice los servicios del personal médico en los dos Hospitales.

Pasar a Comisión la petición del S. R. I., de que se le arriende el Teatro Ayala para su explotación.

Dejar, para su estudio, una petición de aumento de salario de los obreros de la Panadería Municipal.

Hacer las obras que se precisen para adaptar parte del edificio del Ayuntamiento para cuartel de la Guardia Nacional Republicana.

El Delegado de aguas potables, dió cuenta de haber efectuado unas mejoras, de orden interno, en el lavadero.

Dar de baja a un veterinario y anunciar la vacante para su provisión.

Hacer que se intensifique la vacunación antivariólica y antífica.

Se levantó la sesión a las 11'40.

Jornales del día 14 de abril, que han sido entregados al alcalde, para los Hospitales de Sangre, hasta el día 28

Consejo Municipal y empleados, 419'50 ptas.; Fábrica de harinas, 44; Almotacenia y Repeso, 20; Comisión de Abastos, 35'50; Bodega "La Victoria", 65'75; Bodega "Gabriel Pimilla", 10; Bodega "Federico Pimilla", 60; Fábrica "La Daimieleña", 511'30; Empleados de las calles, 171'25; Sección Agua—gas—electricidad, 160'90; Oleivinicola Centro España, 897'75; Bodega del Carmen, 30; Trinidad Sánchez Nieta, 5; José Fernández Granado, 10'40.
Suma, 2.453'85 ptas.

La F. C. D. O. en Daimiel

En las horas en que la guerra civil invade la faz del suelo Español, y la sombra de la ignorancia aún dominaba en los entendimientos de la clase obrera, lanzóse una idea que nadie por entonces esperaba.

Crear la Federación Cultural Deportiva Obrera.

Y así como cuando estudiamos un hecho histórico es necesario para interpretarlo bien, conocer las costumbres, carácter, leyes y demás circunstancias que constituyen el ambiente en que tal hecho se efectuó así también, al estudiar el fin de la F. C. D. O. en la clase obrera, tenemos antes que conocer el ambiente en que los obreros de Daimiel se desenvolvían con relación a su instrucción cultural y deportiva.

En Daimiel, la clase obrera estaba abandonada aún en las primeras letras, parte por ser necesarios sus brazos para poder mal vivir la familia por los jornales de hambre de los padres, pero sobre todo por el desprecio con que eran tratados por personas que hacían que la clase obrera no saliera de su ignorancia para poder mejor dominarla.

Por eso, para los obreros, surgió en Daimiel la F. C. D. O. que como su nombre lo indica, es Deporte y Cultura. Para poder sacar al obrero del analfabetismo en que se encontraba, era preciso que viera con cariño la Escuela; y como era esta una ins-

titución exclusivamente al servicio de los privilegiados de la fortuna, y solo para ellos eran Institutos, Universidades, Academias, etc., y el obrero que solo por sus medios intentaba tener los beneficios de la Cultura, sólo encontraba en ellos desprecio y odio de clase, había que modificar el concepto y a esto tiende la Cultural de Daimiel, estableciendo clases de Matemáticas, Dibujo, Gramática y Música, recogiendo las aspiraciones del pueblo.

Lo mismo se puede decir del deporte que hasta hoy ningún obrero ha podido practicar, y el que lo hacía por su afición, solo era para más tarde o más temprano, caer en las garras de los Comerciantes del Deporte, que sólo anhelaban ver que algún joven sobresaliera, para que utilizando como pudiera utilizar a un caballo, sacar dinero que era solo objetivo.

Tanto en la cultura como en el deporte, la F. C. D. O. no aspira sino a que todos los obreros puedan practicar los deportes a que sean aficionados; para que a la vez que se crea una juventud, que desterrando de su mente los prejuicios burgueses, se libre un porvenir por tener los medios a su alcance, sea físicamente, apta para ello por medio de la Gimnasia y el Deporte. Nada más ni nada menos, pues con esto se ayuda a vencer el fascismo y desterrarlo del mundo entero.

No quiero terminar sin hacer constar que fué el Radio Comunista el que recogió la aspiración del pueblo y no paró hasta ver organizada la F. C. D. O. en Daimiel, y sin invitar a que en todos los pueblos se cree en seguida, para luchar por el aplastamiento del fascismo y que mañana la juventud se vea libre de la ignorancia y miseria que hasta hoy nos ha tenido la clase capitalista.

Para terminar, un Viva la unión de toda la juventud antifascista.

JOSE M.ª CAÑADILLAS
Secretario de la F. C. D. O.

Santa Cruz de Mudela

Radio Comunista

Rectificación necesaria.

En el número de AVANCE, correspondiente al 23 de abril último y en esta misma información, en lo que se refería a la Junta general extraordinaria del Radio Comunista local, se decía que el camarada Ramón Soriano Garrigós, delegado de esta población en el pasado Congreso Comunista, al hacer uso de la palabra, entre otras cosas, dijo que los comunistas deben contribuir a dar el golpe de caída a las colectividades.

Lo que el camarada Soriano dijo textualmente en su discurso, fué: "Nosotros los comunistas, somos los más propagandistas de la colectividad, por ser esta una de las principales bases de nuestro programa comunista, en el cual se sientan nuestras principales bases, pero no por eso dejarnos de ver con el mayor disgusto que alguna de estas colectividades que se han creado con buena fé, pero faltos de experiencia y técnica y deficiencia administrativa, caerán y nosotros comunistas, debemos estar vigilantes y sin dejar de prestarles nuestro apoyo, para que al caer, la caída sea lo menos grave posible. Hay quien dice que los comunistas vamos contra las colectividades y esto no es así, sino todo lo contrario.

Lo mismo defendemos las colectividades que la pequeña propiedad. Lo que sí decimos, es que la colectividad no se puede llevar a la fuerza a quienes no la sienten. Por eso nuestro camarada Ministro de Agricultura, ha dicho: "La tierra para los campesinos para que la trabajen como ellos quieren, ya en colectividad o individualmente.

Queda, pues, rectificado el error y en pie la honorabilidad de todos.

Junta general de la Agrupación Socialista

La noche del 25 tuvo lugar la junta general convocada por la Agrupación local del Partido Socialista.

Aprobada el acta de la anterior, se da lectura a una circular de la Federación Provincial, referente a la Semana Socialista, acordándose contribuir con ciento diez pesetas a los gastos de dicha Semana.

Cumplimentando otra circular de la misma procedencia, se nombra un Comité de Ayuda a Madrid, integrado por los camaradas Bermúdez, Mañas, Gómez, Nuño y Serrano. La Agrupación acuerda entregar mil pesetas de sus fondos como contribución a éste propósito.

Se tratan algunos asuntos de orden interno, acordándose a continuación celebrar un acto de homenaje al trabajo, la noche del día primero de mayo para el cual se designan como oradores los camaradas Bermúdez y Roldán, determinándose pasar invitación al Radio Comunista, organizaciones afines y al director del Instituto de Segunda Enseñanza de Valdepeñas.

Después se acuerda proponer a la Federación Provincial, para destacar se de la localidad en la propaganda de la Semana Socialista, a los camaradas Bermúdez, Urquijo, Serrano, García y Roldán.

Se acepta el ingreso en el partido de varios solicitantes, aceptándose también la proposición de José María Bravo, de felicitar al Ministro de Marina y Aire, por las órdenes dadas a propósito del control marítimo.

Termina la sesión, a la hora de las veinticuatro.

Socorro Rojo Internacional

Ha sido renovada la Directiva del Socorro Rojo Internacional de esta localidad, recayendo los cargos que se dicen en los camaradas siguientes:

Pedro Rodríguez Mañas, presidente; Ramón Soriano Garrigós, secretario general; Fernando Vélez González, secretario administrativo; Pedro Bermúdez López, secretario de agitación y masas, María Fernández Colorado, secretario de organización; Josefa Fernández Colorado, secretaria de propaganda; Majencia Ortiz Garrido, secretaria de ayuda; José Navarro Marín, Secretario de actos; y Mariano Dotor Corredor, secretario de Sanidad.

Deseamos acierto en la indudable valía de los nuevos gestores.

Se hace público por estas líneas, que dicha entidad ha recibido un donativo de doscientas cincuenta pesetas de la Federación Nacional de Transportes, hecha efectiva por la Delegación de esta Federación en la localidad.

Regreso

Ha vuelto de Valencia, adonde había ido en gestión de asuntos relacionados con los Ministerios de Guerra, Marina y Aire y a resolver cuestiones perentorias de abastecimientos de víveres para esta población, nuestro alcalde, el valiente luchador, camarada Aurelio Urquijo.

Bienvenido y agradecidos todos por su actividad y desvelos por el pueblo que administra.

Muertos en el frente

Hemos tenido la desgracia de perder a los camaradas Gabriel Ramírez, del batallón Torres, y Antonio García Garrido, de la Brigada Internacional, que luchaban en el frente de Madrid.

Nuestro pesame a sus familiares y a las organizaciones políticas a que pertenecían.

Telegrama

Este Consejo Municipal, ha envia-

Nota del Socorro Rojo Internacional

Camaradas antifascistas: Salud.

Este primero de mayo sólo nos guía una idea a todos los trabajadores; todos perseguimos el mismo fin: ganar la guerra; pues bien, ante esto, el Socorro Rojo Internacional se dirige a todos sus militantes y a todos los antifascistas, para que aporten su granito de arena y podamos conseguir en breve la victoria que todos anhelamos.

En una reunión celebrada en Albacete por nuestros Comisarios de Guerra se tomó el acuerdo de organizar el Primero de Mayo día de ayuda al combatiente. Ante el acuerdo que han tomado nuestros bravos luchadores, el Socorro Rojo Internacional no tiene por menos que hacer público que esta organización de ayuda y solidaridad de todos los antifascistas, está a disposición de todos aquellos que luchan por la libertad de nuestro pueblo español al lado también de las autoridades, tanto civiles como militares. Esta consigna del S. R. I. queremos que la hayan suya todos los antifascistas, y es que nuestro puesto está al lado del Gobierno legítimo del pueblo; todos, absolutamente todos los trabajadores, sin distinción de partido ni matiz político, no debemos tener otra preocupación en estos momentos que la de ganar la guerra; la victoria es segura, pero debemos poner de nuestra parte todo lo que podamos, para que el hundimiento del fascismo sea lo más rápido posible; no dudéis que, día que transcurra, son miles de trabajadores revolucionarios los que perecen en el campo de batalla. Tener presente que la guerra no se hace sólo con el fusil en las avanzadillas; a los combatientes les hace falta la ayuda de todos los que nos encontramos en la retaguardia. Nuestros bravos milicianos no luchan sólo por interés personal, sino por la libertad y emancipación de todos los trabajadores antifascistas. Si todos nos ponemos a disposición del Gobierno legítimo de la República, nuestro triunfo será breve y con ello evitaremos que se continúen regando los campos de batalla con la sangre generosa de nuestros queridos hermanos.

¡Viva el ejército del pueblo!
¡Viva la unión de todos los antifascistas!

¡Viva la solidaridad internacional!
El Secretario de Propaganda, Vicente Fuentes.

Nota.—Se ruega a todos los Comités locales del S. R. I. que para el día Primero de Mayo pongan todos los telegramas y tarjetas que puedan a los distintos frentes, felicitando a nuestros milicianos y a los jefes del Ejército del Pueblo, que tan acertadamente han sabido llevar a cabo las operaciones en los distintos sectores.

El Secretario de Propaganda.

do un telegrama de sentido pesame a la familia del comandante Tena, del segundo batallón de la segunda Brigada mixta, muerto heroicamente en el campo de batalla.

Teatro Popular

El sábado 24, a las diez de la noche, tuvo lugar una función de cine a beneficio del Socorro Rojo Internacional, exhibiendo la película sonora "FEMINA" y la "SEGUNDA JUVENTUD".

La noche del 25 y en el mismo coliseo, tuvo lugar otra función, también a beneficio del Socorro Rojo Internacional, proyectándose la película "LA MUJER DESNUDA", y el entremés cómico en prosa, de los Hermanos Quintero, "EL LECHAZO" desempeñado maravillosamente por Maruja Avibés y Rogelio Gallego.

Como se ve, el Socorro Rojo se multiplica para cumplir debidamente su alta misión.—C.

1.º

la retaguardia.

En España

nación

adquiere

tro pu

en los

guir su

independe

todos

sabemos

nuestro

Por

de ma

admira

y de

les.

Los

y todo

cia, de

fuerzo

cional

tros he

los co

guardia

memori

un bien

glorios

de fra

nuestro

ni lo

hace c

todos

ficando

para el

seguir

Junta

d

Esta

los inc

urbana

que de

mayo,

el pago

mes de

En

durant

berán

diente

Al

inqui

diente

los me

próxim

zo qu

der sa

se les

ya se

Lo

tración

ción c

de co

Ci

El

Benit

No

A

A los

El

Ley

cultu

no m

lame

cuent

cuán

card

Si

ta c

la in

Ley

tere

prac

C

E

mén